

Le PNUD prévoit de bons résultats à la réunion sur le financement à Cuba



Michelle Muschett

La Habana, 16 mai (RHC) La directrice régionale du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD) pour l'Amérique latine et les Caraïbes, Michelle Muschett, a prédit de bons résultats pour la Conférence sur le financement du développement, qui a débuté jeudi dans la capitale.

Dans une interview exclusive accordée à Prensa Latina, le responsable a affirmé que « seules de bonnes choses peuvent sortir du débat qui est animé » et a souligné que « vu la diversité des acteurs de haut niveau qui ont donné la priorité à ce sujet dans leur agenda et qui sont ici à La Havane, Cela signifie qu'il y a de l'intérêt et qu'ils considèrent qu'il y a des possibilités et des opportunités.

Des représentants de diverses entités internationales se réunissent à La Havane pendant deux jours pour discuter du financement du développement et de ses particularités dans le cas de Cuba.

L'événement a été organisé par le ministère de l'Économie et du Plan, la Banque centrale et le PNUD, en alliance avec le ministère du Commerce extérieur et des Investissements étrangers, le ministère des Affaires étrangères et en coordination avec la Banque centraméricaine d'intégration économique.

Selon Michelle Muschett, il s'agit d'une première étape et « l'idée est que des actions très concrètes, des mécanismes de suivi, émergeront d'ici, amenant cela au point où cela se traduira par un impact tangible, matériel et une amélioration de la qualité de l'action ». la vie des Cubains.

Un tel objectif est, a-t-il ajouté, « au centre de notre mandat et de ce que nous essayons de faire avancer, main dans la main avec le gouvernement et sur la base de ses priorités ».

Interrogée sur l'obstacle posé par le blocus imposé par les États-Unis à Cuba, le directeur régional du PNUD a souligné qu'en effet, l'accès limité aux marchés de capitaux et financiers, ainsi que les limites de l'appartenance aux institutions financières internationales, aggraver particulièrement le contexte national.

Cependant, a-t-elle poursuivi, il y a aussi des points forts, comme le fait que le pays a avancé le Cadre de Financement Intégré qui, en tant qu'outil "est absolument essentiel pour pouvoir planifier".

Elle a ajouté que Cuba a une vision tracée pour 2030, en plus de stratégies et de priorités de développement très clairement définies, donc « il ne s'agit pas ici d'une discussion exclusivement sur le financement, mais plutôt sur la manière dont ce financement peut permettre à ces priorités d'avancer ». En ce sens, elle a donné comme exemples la transition énergétique ou l'augmentation de la productivité, entre autres.

En soulignant spécifiquement les réalisations du pays en matière de décentralisation, il a indiqué que si l'on parvient à débloquent les ressources, il y a de grandes chances qu'un débordement se produise au niveau national, atteignant le territoire, ce qui peut permettre de progresser beaucoup plus rapidement. .

FINANCEMENT DU DÉVELOPPEMENT ET AGENDA 2030

La haute dirigeante du PNUD a affirmé que l'un des principaux défis pour la réalisation de l'Agenda 2030 et des Objectifs de Développement Durable (ODD) – auxquels se sont engagés tous les États des Nations Unies – est précisément le manque de financement pour le développement.

« Ironiquement, le secrétaire général António Guterres l'a répété, il l'a dit ici à Cuba lors de la réunion du G77 et de la Chine, ce n'est pas qu'il n'y a pas assez de ressources, c'est que l'architecture financière mondiale est dépassée, elle est injuste et elle ne garantit pas que le capital existant puisse arriver et être aligné sur les ODD », a-t-il déclaré.

Muschett a affirmé que des discussions sont en cours pour un changement dans cette architecture financière mondiale, "qui, espérons-le, se concrétiseront, mais nous savons qu'elles ne seront pas immédiates".

Pour cette raison, a-t-il poursuivi, « en tant que région, nous devons prendre les rênes de notre avenir, et ceux d'entre nous qui occupent aujourd'hui des postes de direction doivent faire tout ce qu'ils peuvent, avec ce que nous avons aujourd'hui, dans ses imperfections ».

Elle a mentionné que le PNUD a une longue histoire dans le financement du développement et a évoqué en particulier le Sustainable Finance Hub qui travaille en étroite collaboration avec le bureau pour l'Amérique latine et les Caraïbes.

Elle a indiqué qu'ils sont actuellement ici, à La Havane, pour discuter de la façon dont tous ces défis mondiaux et régionaux, des petits pays insulaires en développement et aussi de Cuba, peuvent être abordés de manière créative pour mobiliser des ressources et des capitaux qui peuvent promouvoir le développement durable.

En référence particulière à cette nation des Caraïbes, il a souligné que la Conférence n'a pas été organisée à partir de zéro, mais qu'un effort conjoint a plutôt été réalisé entre le PNUD et d'autres agences des Nations Unies pour développer un cadre de financement national intégré pour les ODD.

Cela donne « une lecture très claire des lacunes et des priorités que le gouvernement (cubain) établit pour canaliser ces ressources », a-t-elle souligné. (PL)

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/354917-le-pnud-prevoit-de-bons-resultats-a-la-reunion-sur-le-financement-a-cuba>



Radio Habana Cuba